

ABSTRAK

Achmad Mufid Akbarussobirin, 12102193044, Pemenuhan Nafkah Keluarga Dengan Penghasilan Dari Investasi *Cryptocurrency* Dalam Perspektif Dosen Uin Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing: Dr. H. Ahmad Musonnif, M.H.I.

Kata Kunci: Nafkah Keluarga, Investasi, *Cryptocurrency*

Penelitian ini dilatarbelakangi dari kewajiban pemenuhan nafkah keluarga oleh suami kepada keluarganya. Nafkah tersebut digunakan untuk kebutuhan lahiriyah seperti sandang, pangan, dan papan. Salah satunya pekerjaan yang dapat menghasilkan uang adalah investasi yang menggunakan instrumen *cryptocurrency*. *Cryptocurrency* adalah mata uang virtual yang mekanismenya masih kontroversial. Kontroversial ini terjadi karena adanya kegiatan jual beli tetapi didalamnya terdapat unsur gharar dan dharar sehingga ada yang menghukumi halal dan haram. Dari hukum halal dan haramnya *cryptocurrency* apabila dijadikan sebagai pemenuhan nafkah maka hukumnya mubah (boleh). Hal ini berdasarkan pada hasil fatwa MUI ke 7 & tanggal 9 November 2022.

Rumusan masalah dalam penelitian ini bagaimana mekanisme *cryptocurrency* dalam perspektif dosen Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung? Bagaimana hukum investasi *cryptocurrency* dalam perspektif dosen Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung? Bagaimana Hukum pemenuhan nafkah dengan investasi *cryptocurrency* dalam perspektif dosen Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung? Tujuan penelitian ini 1) Mendeskripsikan mekanisme investasi *cryptocurrency* dalam perspektif dosen Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2) Menganalisis hukum investasi *cryptocurrency* dalam perspektif dosen Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 3) Memaparkan hukum pemenuhan nafkah dengan *cryptocurrency* dalam perspektif dosen Universitas Islam Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung.

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian empiris (lapangan) dengan pendekatan jenis kualitatif karena berdasar pada sifat objek secara alamiah dan peneliti berkedudukan sebagai instrumen kunci. Teknik pengumpulan data adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi sedangkan analisis data yang dilakukan adalah kondensasi, penyajian data, pengambilan keputusan dan verifikasi.

1) Pendapat dosen UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung mengamati bahwa investasi dalam *cryptocurrency* melibatkan mekanisme jual beli yang beragam di berbagai platform. 2) Pandangan beliau tentang *cryptocurrency* mencerminkan pendekatan moderat. Terkait dengan hukumnya, mereka tidak secara langsung mengharamkan atau menghalalkannya, namun menggunakan kriteria tertentu untuk menilai keabsahannya, dengan mempertimbangkan pandangan ulama dan referensi kitab kuning. 3) Berdasarkan prinsip *qiyas*, memberikan nafkah dengan menggunakan *cryptocurrency* dianggap sah, selama memenuhi syarat-syarat tertentu dalam fiqih muamalah. Oleh karena itu, penggunaan *cryptocurrency* untuk pemenuhan kebutuhan sehari-hari dianggap sah asalkan dilakukan dengan mekanisme yang benar dan tidak menimbulkan kemudharatan.

ABSTRACT

Achmad Mufid Akbarussobirin, 12102193044, Fulfillment of Family Income with Income from *Cryptocurrency Investment* in the Perspective of Uin Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung Lecturer, Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Supervisor: Dr. H. Ahmad Musonnif, M.H.I.

Keywords: Family Livelihood, Investment, Cryptocurrency

This research was motivated by the obligation to fulfill family support by the husband to his family. The income is used for external needs such as clothing, food, and shelter. One of the jobs that can make money is investment using *cryptocurrency instruments*. *Cryptocurrency* is a virtual currency whose mechanism is still controversial. This controversial occurs because of buying and selling activities but in it there are elements of gharar and dharar so that there are those who punish halal and haram. From the halal and haram laws of *cryptocurrency*, if it is used as a fulfillment of income, the law changes (may). This is based on the results of the MUI fatwa to 7 & November 9, 2022.

The formulation of the problem in this research is how is the cryptocurrency mechanism from the perspective of a lecturer at Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung State Islamic University? What is the law on cryptocurrency investment from the perspective of a lecturer at Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung State Islamic University? What is the law regarding fulfilling a living by investing in cryptocurrency from the perspective of a lecturer at Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung State Islamic University? The objectives of this research are 1) Describe the mechanism of cryptocurrency investment from the perspective of a lecturer at Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, 2) Analyze cryptocurrency investment law from the perspective of a lecturer at Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagaung, 3) Describe the law of fulfilling a living with cryptocurrency from the perspective of an Islamic University lecturer Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung.

The type of research used is empirical (field) research with a qualitative type approach because it is based on the nature of objects naturally and researchers are positioned as key instruments. Data collection techniques are observation, interviews, and documentation while data analysis carried out is condensation, data presentation, decision making and verification.

1) The opinion of UIN lecturer Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung observes that investment in cryptocurrency involves various buying and selling mechanisms on various platforms. 2) His views on cryptocurrencies reflect a moderate approach. Regarding the law, they do not directly forbid or make lawful, but use certain criteria to assess its validity, taking into account the views of ulama and references to the yellow book. 3) Based on the principle of qiyas, providing a living using cryptocurrency is considered legal, as long as it meets certain conditions in muamalah fiqh. Therefore, the use of cryptocurrency to fulfill daily needs is considered legal as long as it is done using the correct mechanism and does not cause harm.

الخلاصة

احمد مفد اكبر الصابرين، 12102193044 تحقيق إعالة الأسرة بالدخل من استثمار العملات الرقمية من منظور محاضري جامعة عوين سيد علي رحمة الله طولوعاغوع، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة عوين سيد علي رحمة الله طولوعاغوع، 2024، المشرف: د. ح. أحمد مصنّف، ماجستير في الشريعة الإسلامية.

الكلمات المفتاحية دخل الأسرة، استثمار، عملة معماة، عملة مشفرة

الدافع وراء هذا البحث هو الالتزام بالوفاء بنفقة الأسرة من قبل الزوج لأسرته. وتستخدم النفقة لتلبية الاحتياجات الخارجية مثل الملابس والمأكل والمأوى. ومن الأعمال التي يمكن أن تدرّ المال هي الاستثمار باستخدام أدوات العملة المشفرة. العملة المشفرة هي عملة افتراضية لا تزال أليتها مثيرة للجدل. ويحدث هذا الجدل بسبب أنشطة البيع والشراء ولكن فيها عناصر الغرر والضرر بحيث يوجد من يجرم الحلال ويحلل الحرام. ومن حكمها الحلال والحرام إذا استعملت في تحصيل الرزق فهي مباحة عند من يقول: إنها حلال وحرام، أما إذا استعملت في تحصيل الرزق فهي مباحة. وهذا مبني على ما جاء في فتوى دار الإفتاء المصرية 7 و9 نوفمبر 2022.

صياغة الإشكالية في هذه الدراسة هي كيف هي آلية العملة المشفرة في منظور المحاضرين في جامعة سيد علي رحمة الله طولوعاغوع الإسلامية الحكومية؟ ما هو قانون استثمار العملة المشفرة في منظور المحاضرين في جامعة سيد علي رحمة الله طولوعاغوع الإسلامية الحكومية؟ كيف يكون قانون تحقيق الرزق باستثمار العملة المشفرة من منظور محاضري جامعة سيد علي رحمة الله طولوعاغوع الإسلامية الحكومية؟ الغرض من هذا البحث (1) وصف آلية استثمار العملات المشفرة في منظور محاضري جامعة سيد علي رحمة الله طولوعاغوع الإسلامية الحكومية، (2) تحليل قانون استثمار العملة المشفرة في منظور محاضري جامعة سيد علي رحمة الله طولوعاغوع الإسلامية الحكومية، (3) وصف قانون تحقيق الرزق بالعملة المشفرة في منظور محاضري جامعة سيد علي رحمة الله طولوعاغوع الإسلامية الحكومية.

إن نوع البحث المستخدم هو البحث التجريبي (الميداني) ذو المنهج النوعي لأنه يعتمد على طبيعة الموضوع بشكل طبيعي والباحث هو الأداة الرئيسية. وتتمثل تقنيات جمع البيانات في الملاحظة والمقابلات والتوثيق، أما تحليل البيانات الذي يتم إجراؤه فهو التكتيف وعرض البيانات واتخاذ القرارات والتحقق منها.

(1) لاحظ المحاضر في جامعة إندونيسيا سيد علي رحمة الله طولوعاغوع أن الاستثمار في العملات الرقمية ينطوي على آلية بيع وشراء متنوعة على منصات مختلفة. (2) تعكس آراؤه حول العملات الرقمية نهجاً معتدلاً. أما فيما يتعلق بالقانون، فهو لا يحرّمها أو يشرّعها بشكل مباشر، ولكنه يستخدم معايير معينة لتقييم مدى صلاحيتها، مع مراعاة آراء العلماء ومراجع الكتب الصغرى. (3) واستناداً إلى مبدأ القياس، فإن تقديم النفقة باستخدام العملة المشفرة يعتبر جائزاً، طالما أنه يستوفي شروطاً معينة في فقه المعاملات. وعليه، فإن استخدام العملة المشفرة لقضاء الحاجات اليومية يعتبر جائزاً ما دام أنه يتم بالآلية الصحيحة ولا يسبب ضرراً.